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队长奥斯卡
的回归，让海港找
回了进攻端的层
次感，在对阵广州
队的赛前发布会
上，主教练莱科表
示，希望球队能够
提升进攻端的效
率，从而尽早终结
比赛悬念，避免总
是在90分钟内体
验过山车式的感
觉。

另一方面，本
周中国足协正式
确认，中超联赛将
从第 11 轮起恢复
主客场赛制。不
过就目前来看，上
海两支球队要真
正实现“回家”作
战，可能还需要经
历一些等待。

广州队
VS

上海海港

自上任海港主帅一职以来，莱科
还没有体验过率队在主场作战的感
觉，唯独有点“感觉”的，大概要算上赛
季的德比大战了。当时，海港与申花
在苏州1比1战平，而大部分时间里，
球队的比赛乃至整个中超，都在赛会
制形式下进行。
“恢复主客场赛制是非常重要的

事情，过去两年多的时间一直是赛会
制，这对于中国足球、球员、球迷、俱乐
部来说，都是一件关键的事情。”莱科

表示。除了个别外地场次曾经开放过
球迷入场观战外，海港球迷们上一次
在自家主场看比赛，还是在 2019 赛
季。原本，球队会在源深体育场进行
2020赛季的比赛，不过受疫情影响，
在踢完当年1月的亚冠资格赛后，源
深体育场就再未接待过任何联赛的比
赛。而如今，海港队的新主场——上
汽浦东足球场已建成，过去两年里，球
迷和球员偶有前往球场参加过一些活
动，但就是没能真正踢上比赛，这也让

许多人内心更添一份期待。
本赛季第二轮上海德比开始前，

王燊超就曾谈及过空场比赛的感受：
“因为没有球迷观战，德比从各方面来
说，氛围和以往不同。”事实上，作为球
员来说，同样向往在球迷的呐喊声中
进行比赛。在莱科看来，足球比赛只
有当球迷在场时，才是最完整的。“我
们希望这件事能够取得成功，只有这
样足球才会回归本质，如果可以成行，
我会很开心。”
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“这次不想再玩心跳”

“我们最近的几场比赛，无论是
赢下来的，还是最后打平的，都踢得
很艰难。”对阵广州队的赛前发布会
上，莱科这样说道。无独有偶，今天
的这个对手，从去年对阵海港开始，
就一直令球队挺“难受”，赢下的比
赛基本上也都是1球优势。不过，
海港也有积极的一面，比如最近三
场比赛中，球队都在最后时刻取得
了进球：“一方面是球队能够克服困
难取得进球，甚至赢得比赛的胜利，
在体能和精神层面做得很好。另一
方面，这也提醒我们，需要好好把握
机会，更早的‘杀死’比赛。”

阵容方面，这场比赛海港势必
又要进行调整。赛前两天的训练
中，后防大将张琳芃在训练中意外
受伤，经送医核磁共振检查，初步诊
断为左膝内侧副韧带损伤。鉴于张
琳芃过往的伤病经历，俱乐部谨慎
考虑并与球员交换意见之后，计划
于今日安排其离开大连赛区，进行
专家会诊并制定最佳的治疗和康复
方案。据了解，海港方面还会联系
上海的专家参与会诊。前八轮中，
张琳芃作为主力打满了所有比赛，
他的缺席肯定会对原有的防守体系
产生影响。好在另一名此前在伤病
名单中的中卫魏震已经恢复训练，
他有可能在对阵广州队的比赛中迎
来赛季首秀。

前8轮比赛中，海港队只打入9
球，球队的进攻端仍在磨合过程
中。不过，随着奥斯卡的归来，其本
人和全队都有望在进攻端打开新局
面。

对阵广州，
后防先调整

一个月前，当穆伊随澳大利亚
国家队在世界杯洲际附加赛中胜出
时，海港主帅莱科在球队的中超联
赛新闻发布会上，向这位外援表达
了祝贺。但现在看起来，穆伊继续
作为海港球员征战的可能性已经不
大了。

穆伊是在2020赛季中期加盟
海港的，在自己代表球队出战的首
场比赛中，穆伊就完成了破门。作
为中场球员，穆伊可谓攻守兼备，尽
管技术能力不如奥斯卡，但他的对
抗能力和处理球的能力，都称得上
是亚洲同位置上的一流。上赛季德

比大战中，穆伊曾用一脚世界波洞
穿过申花大门，而在足协杯决赛上，
他和奥斯卡组成的中场在同四名外
援出战的山东泰山抗衡中也不落下
风。

然而，加盟海港后的穆伊，却没
有踢过一个相对完整的赛季，甚至
因为国家队抽调和入境隔离等原
因，穆伊的海港生涯一直断断续
续。去年，他直到联赛后期才获得
持续为海港出战的条件。本赛季至
今，穆伊更是没能为球队出战过哪
怕一分钟比赛。过去几个月里，穆
伊不是在度假，就是在国家队训练

和征战，从其完成世预赛附加赛后
迟迟没有归队的情况来看，穆伊显
然是做好了离队准备。

事实上，从去年开始，苏超凯尔
特人俱乐部一直有意穆伊。站在海
港的角度，当然不希望免费将这位
中场大将送走，眼下最可能的方案
是，双方协商提前解除合同，这样穆
伊放弃剩余薪水成为自由身，而海
港也能从这段“支离破碎”的关系中
彻底走出，从而将目光投向新的引
援。在穆伊之前，洛佩斯已经率先
告别海港，这个夏天，海港势必会在
外援方面有不少调整。

归期无望 穆伊或步洛佩斯后尘

尽管中国足协和中国职业足球俱
乐部联合会（中足联）筹备组已就本赛
季中超从第11轮起恢复主客场一事对
外宣布，但现实来说，仍有许多细节待
落实，而这也将最终决定究竟有多少球
队可以真正实现这一“理想中的局面”。

根据中超联赛组委会执行
副主任郭炳颜的说法，落实主
客场制的关键，是俱乐部需要
属地政府出具同意函，具体由
各俱乐部注册地协会及时上报

属地体育局和政府，同时中国足协会
向各属地体育局发出协商函，在7月
20日前将属地政府同意函出具情况
报知中国足协。站在中国足协和中足
联筹备组的角度，这已经是他们为推
动联赛恢复主客场制所能做的全部，
而在相应的联赛会议上，这样的方案
也得到了一定数量俱乐部的积极响
应。比如河北足球俱乐部、河南嵩山
龙门俱乐部就已经在会后当天，在官
方账号上向各自球迷发出“集结令”。

但是，也有一些俱乐部对此提出了诸
多现实问题，其中最主要的疑问，还是
疫情带来的影响。

具体到海港俱乐部来说，马上在
8月初开启主场赛事的可能性似乎并
不是很高，而有消息称，这样的情况其
实也摆在了另一家上海俱乐部申花面
前。过去几天，上汽浦东足球场与海
港俱乐部始终保持沟通，做好后续各
项可能的准备工作，与此同时，上海足
协也第一时间对情况进行研究，但从

记者昨天下午了解到的情况来看，上
海球队回到上海比赛可能还需等待。

事实上，早在赛季初，中国足协和
中足联就曾有过推行主客场赛制的想
法。当时的方案中显示，各队除了需
要报备常规的主场和备用主场外，还
需报备一个外地城市的场馆作为主场
无法承办比赛时的备选。作为上海球
队，首选目标自然是周边有过办赛经
验城市的场馆。不过最终，还是由于
疫情影响，没能在赛季初开始就实行。

回沪比赛还有更多细节待落实

莱科：恢复主客场让足球回归本质


